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秋田市教育委員会令和３年１月定例会会議録
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５ 議 題

【協議事項】

(1) 令和３年度当初予算（案）に関する件について

(2) 令和３年度全国学力・学習状況調査への参加について

【教育長等の報告】

(1) 市立高等学校等の入学者選抜志願状況について

６ 議 事 午後３時３０分開会

【令和２年１２月定例会会議録の承認】

令和２年１２月定例会会議録について、異議がないため承認された。

【会議録署名委員の指名】

教育長が今回の会議録の署名委員として委員２名を指名した。

【非公開の議決】

教育長 協議事項(1)は、今後議会に提出され、審議される案件と

なっている。現段階では公の場で審議した場合、事務局の

説明や、我々を含め出席者の発言が制約されることにより、

十分な審議ができなくなるおそれがある。

したがって、この案件については、「地方教育行政の組

織及び運営に関する法律」第１４条第７項ただし書の規定

により、秘密会として取り扱うこととし、日程の最後に審

議したいと思うがどうか。

※ 以上の発議があり、全員賛成により議決した。

【協議事項】

(2) 令和３年度全国学力・学習状況調査への参加について

教育長 協議事項(2)「令和３年度全国学力・学習状況調査への参

加について」、事務局から説明願う。

教育研究所長 （資料に基づき説明）

委員 後日実施期間が１か月延長され、有事の際の対応が行い
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やすいと感じる。学校に調査用紙が届いた後に有事の事態

となった場合などは、どのように用紙を保管するのか。

教育研究所長 用紙の保管についてはまだ示されていないが、例年通り

であれば、実施日の前日に各校に配布され、鍵のかかる部

屋に保管する。

委員 そのような形であれば、仮に後日実施期間に実施するこ

ととなっても、戸惑うことなく実施できるだろう。

委員 ＣＢＴ化について、今後施行・検証が行われるとのこと

だが、本市では、いつ頃を目途に完全なＣＢＴ化が完了す

る見込か。

教育研究所長 ＣＢＴ化について、文部科学省は、「段階的に行ってい

く」という方針であり、何年度からという具体的な実施時

期は示していない。まずは国の動向を踏まえながら対応し

ていきたい。

委員 文部科学省では、これからＣＢＴ化に向けた準備段階に

入り、実施時期を決めていくということか。

教育研究所長 そのとおりである。１月２６日に出された答申には、段

階的に規模および内容を拡張、充実させていくと書かれて

いる。

委員 この度、タブレット端末が１人１台配布されるが、それ

らも使用するのか。

教育研究所長 タブレット端末の使用についても、文部科学省からの指

示を受けての対応となるが、タブレット端末の使用も見据

えて環境を整備しなければならないと考えている。

教育長 国でもＣＢＴ化を進めていくと思うが、本市においても

タブレット端末の整備と足並みをそろえてＣＢＴ化を進め

ていくと考えられる。

委員 来年度の調査の対象学年は何年生か。

教育研究所長 例年通り、小学６年生と中学３年生である。

教育長 来年度実施予定の５月下旬は、各校が学校行事を設定し

ている時期であると思うが、修学旅行など、前年度から日

程を決定しているものもあるだろう。このような行事と重

なった場合、どのように対応するのか。

教育研究所長 学校行事について聞き取り調査を行ったところ、小学校

では、行事と重なっている学校はなく、中学校では、修学

旅行と重なっている学校が複数あった。日程が重なってい
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る学校については後日実施期間に実施となるが、その際、

全体集計からは除外されるものの、採点結果および個人票

は送付されることとなっている。

教育長 調査結果は、学校をとおして個人へ送付されるというこ

とか。

教育研究所長 そのとおりである。

委員 これまでの蓄積もあり、今後の子どもたちの教育のため

に大変重要であると思うので、参加する方向で考えてよい

と思う。

委員 全小中学校が参加できることがはっきりしており、個人

に送付される結果などの資料は今後の学習指導の改善に役

立つので、ぜひ参加してほしい。

委員 ぜひ参加してほしい。また、ＣＢＴ化の観点からも、他

県の学校の実施状況も後で教えてほしい。

委員 これまでの蓄積もあるので、参加するのがよいと思う。

また、教科の成績だけでなく、質問紙により子どもたちの

考え方なども分かるため、結果を子どもたちの指導に活か

してほしい。

教育長 子どもたちに結果が通知され、調査結果を指導の改善に

活かすというのが何よりの目標であると思う。また、教科

の成績や質問紙の回答状況から、本市の子どもたちの傾向

がわかる。調査を継続することで子どもたちの特徴や変容

を把握できることなどを考えると、参加したほうがよいと

感じる。

皆さまの意見を尊重し、参加する方向で進めたいと思う

が、どうか。

※ 異議がなかったため、令和３年度の調査については、参加することに

決定した。

※ 協議事項(2)については、以上のとおり終了した。

【教育長等の報告】

(1) 市立高等学校等の入学者選抜志願状況について

教育長 報告(1)「市立高等学校等の入学者選抜志願状況につい

て」、事務局から説明願う。
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学事課長 （資料に基づき説明）

委員 御所野学院高校について、昨年度より志願者数が下がっ

ているが、どのような要因が考えられるか。

今回の試験は、前期選抜および連携型中高一貫入学者選御所野学院高校事務長

抜ともに募集人員に満たず、残念に感じている。

前期選抜については、昨年度初めて試験を実施したが、

思うように志願者数が伸びなかった。これについては、生

徒および保護者の本校に対する評価が定まっていないこと

や、部活動推薦における部活動の種類が限定されているこ

となどが要因であると考えている。

連携型中高一貫入学者選抜については、連携型へ移行し

受検形態が変わったことにより、御所野学院中学校の生徒

が他の高校への進学も視野に入れるようになったことが要

因の一つと考えられる。また、出願資格に制限のある本試

験ではなく、一般選抜で本校を受検する御所野学院中学校

の生徒もいる。このような受検形態の変化や、御所野学院

中学校における進路指導の変化など、さまざまな要因が重

なり、今回のような結果になったと考えている。

委員 学校訪問で訪れるたびに、良い学校であると感じる。ぜ

ひこの良さを生徒や保護者に分かってほしい。

教育長 本校は、連携型中高一貫校として再スタートを切ってい

るが、一貫校という特徴は今後も大切にしていきたいと考

えている。一般の高校と違うのは、御所野学院中学校との

連携があることであり、その点をさらに大事にしていくこ

とが、志願者増加につながるのではないか。

委員 ３校ともに、前期選抜で合格した子どもたちが夢や希望

を実現させて、大きく成長してほしいと思う。

連携型中高一貫入学者選抜について、御所野学院では、

中学生が、高校の教員の授業を受けたり高校生とともに活

動したりすることで、「この先も同じ学院の中で勉強して

いきたい」という気持ちを高めていくことができると感じ

る。連携型中高一貫校だからこそできる学びや活動をさら

に大きく展開することで、志願者数が増えればと思う。

教育次長 御所野学院高校の魅力は、中学生が高校生の姿を間近で

見ることができるところである。高校生は、合同の体育行

事や表現科では、教員をも上回るような大きなリーダーシ
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ップを発揮する。

しかし、今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響に

より、そのような活動が中止になったり制約されたりした

ため、中学生が高校生の立派な姿を見る機会が少なかった。

例年通りであれば、他の中学校からの入学者も含めた高校

生の姿を見ることができたので、御所野学院中学校の生徒

にもっとアピールできたと思う。

他の中学校の生徒に対しては、部活動によらない成績優

秀者に対して、もっとＰＲしていかなければならないだろ

う。

委員 御所野学院高校の特色あるカリキュラムをもっとアピー

ルしてもよいのではないか。また、保護者の意見も反映さ

れる部分であると思うので、保護者が「この学校だったら

間違いない」と思えるような周知も必要ではないか。オー

プンスクールなど、さまざまなやり方があると思うが、私

立の高校は、生徒獲得のためにかなり努力しているので、

そのような学校の例も参考にしながら、周知に努めてほし

い。

教育長 御所野学院中学校以外の学校からも入学するようになり、

学校の評価や位置づけが新たに固まっていくと思うが、委

員の皆さまから出た意見等も参考にしながら学校のアピー

ルに取り組んで欲しい。

委員 今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響もあり、倍

率が下がっているようだが、長期的な目で見ながら、御所

野学院高校の人気を育てていければと思う。

教育長 秋田商業高校について、本日前期選抜が実施されている

が、順調に進んでいるか。

本日の前期選抜は、現在最後の面接試験を行っているが、秋田商業高校事務長

滞りなく、時間どおりに進んでいる。

新型コロナウイルス感染症対策として、席の間隔を広げ

たり、引率の控え室を体育館にしたり、試験日の前日と翌

日にトイレの消毒を行ったりと、気を遣うことが多かった

が、何事もなく順調に進んでいる。

教育長 一般選抜の際にはさらに人数が多くなり、対応も大変に

なると思うが、よろしくお願いする。
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※ 市立高等学校等の入学者選抜志願状況については、以上のとおり終了

した。

【その他、今後の日程についての報告】

総務課長補佐 ２月定例会の日程についてお知らせする。定例会は、原

則毎月第４木曜日としているが、２月定例会については、

２月８日（月曜日）午後３時からを予定している。２月市

議会の日程の関係から、このようにするものである。また、

例年２月下旬から３月上旬にかけて教職員人事に関する案

件を審議する必要があり、適宜臨時会を開催して対応して

いる。臨時会については、後日、日程を調整し、決まり次

第連絡する。

教育長 ２月定例会は、２月８日（月曜日）午後３時、開会予定

とする。委員の皆さま、よろしくお願いする。

【協議事項】

(1) 令和３年度当初予算（案）に関する件について

（協議事項(1)は、秘密会のため、秋田市教育委員会会議規則第２１条の規

定に基づき、会議録に記載しない。）

午後４時４０分閉会


